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DESTAQUES 

 

Anatel realizará tomada pública de subsídios sobre necessidade de regras específicas 

para grandes usuários de redes 

Poder Executivo | 12/10/2023 

 

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) realizará, a partir do final de 

novembro, tomada pública de subsídios com a finalidade de obter insumos sobre o sumário 

executivo do Relatório do Impacto Regulatório relacionado a deveres dos grandes usuários 

de redes. Segundo o superintendente de Planejamento e Regulamentação, Nilo Pasquali, o 

sumário buscará identificar os problemas regulatórios preliminares e apresentará possíveis 

alternativas de solução para assegurar o melhor uso das redes. Na quinta-feira (11/10), Nilo 

Pasquali e Roberto Mitsuake Hirayama, assessor da Superintendência de Planejamento e 

Regulamentação, apresentaram um panorama das contribuições obtidas por meio de 

tomada publica de subsídios nº 13/2023, e que servem de base para a construção da 

problematização e identificação dos problemas regulatórios preliminares e suas alternativas. 
Fonte: TI Inside 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

“ANPD deve ser fortalecida”, defende Diretora na Comissão de Direito Digital da 

Câmara dos Deputados 

Poder Executivo | 13/10/2023 – 17h57min 

 

A Diretora da Autoridade Nacional de Proteção de Dados (ANPD), Miriam Wimmer, 

participou, na manhã de quarta-feira (11), de audiência pública na Comissão Especial sobre 

Direito Digital da Câmara dos Deputados. O encontro, que tratou de proteção e tratamento 

de dados por órgãos e empresas públicas, foi requerido pelo Deputado Federal Lafayette de 

Andrada (Republicanos-MG), relator da comissão, com o objetivo de discutir a necessidade 

de se criar leis e/ou adaptar as que estão em vigor à realidade tecnológica da atualidade. 

“Nos últimos anos estamos nos desenvolvendo e nos reinventando por meio da tecnologia, 

sejam as mídias sociais, a interconectividade fundamental e, mais recentemente, o uso de 

tecnologia de aprendizado para estimular as capacidades humanas e nos ajudar em nossa 

evolução técnica”, explicou o parlamentar em seu requerimento.  Após um breve resgate da 

história da Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais (LGPD) e da criação da ANPD, Míriam 

Wimmer destacou a importância da lei como um elemento vinculante entre as diversas 

normas anteriores, tais como Lei de Acesso à Informação (LAI), Código de Defesa do 

Consumidor (CDC) e Marco Civil da Internet, entre outras. “Hoje, temos um cenário em que a 
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ANPD opera como um organizador do sistema, com uma relação harmônica com outros 

órgãos e uniformizando a interpretação das diversas normas”, detalhou. Fonte: ASCOM ANPD  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

OCDE publica acordo de tratado global sobre tributação de gigantes digitais 

Poder Executivo | 11/10/2023 – 16h59min 

 

A Organização para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE) 

comemorou o progresso em um acordo global, elaborado por mais de 130 países, para 

distribuir as receitas fiscais procedentes dos lucros das grandes multinacionais, 

especialmente do setor digital, de forma mais equitativa entre os Estados. "O lançamento 

desse texto ... representa outro passo significativo para a implementação prática do acordo 

de outubro de 2021", disse Manal Corwin, diretor do Centro de Política e Administração 

Tributária da OCDE. O objetivo é assinar o acordo antes do final de 2023, lembrou. Fonte: O 

Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Comissão aprova programa de inclusão digital para população idosa com recursos do 

Fust 

Poder Legislativo | 11/10/2023 – 16h15min 

 

A Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa da Câmara dos Deputados 

aprovou o Projeto de Lei 2938/23, que institui programa de inclusão sociodigital para a 

população idosa utilizando recursos do Fundo de Universalização dos Serviços de 

Telecomunicações ([[g Fust]]). Apresentada pelo deputado Miguel Lombardi (PL-SP), a 

proposta prevê como objetivos do programa: promover a capacitação dos idosos no uso de 

dispositivos eletrônicos, serviços digitais e internet; promover entre familiares, cuidadores e 

profissionais que atuam na área a conscientização sobre a importância da inclusão digital e 

social dos idosos; e garantir aos idosos a acessibilidade e a usabilidade dos serviços 

públicos digitais. O texto altera a Lei do Fust para permitir o uso dos recursos para custear o 

programa. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

China propõe lista negra de dados de treinamento para modelos generativos de IA 

Mercado | 12/10/2023 

 

A China publicou requisitos de segurança propostos para empresas que oferecem 

serviços alimentados por inteligência artificial generativa, incluindo uma lista negra de fontes 

que não podem ser usadas para treinar modelos de IA. A IA generativa, popularizada pelo 

sucesso do chatbot ChatGPT da OpenAI, aprende como realizar ações a partir de dados 

anteriores e cria novos conteúdos , como texto ou imagens, com base nesse treinamento. Os 

requisitos foram publicados na quarta-feira, 11, pelo Comitê Nacional de Padronização de 

Segurança da Informação, que inclui funcionários da Administração do Ciberespaço da 

China (CAC), do Ministério da Indústria e Tecnologia da Informação e da polícia. O comitê 

propõe a realização de uma avaliação de segurança de cada conteúdo usado para treinar 

modelos generativos de IA voltados para o público, com aqueles que contêm “mais de 5% de 

informações ilegais e prejudiciais” a serem colocados na lista negra. Fonte: TI Inside 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Presidente da ANPD destaca a busca por melhores práticas mundiais de regulação em 
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evento no Japão 

Poder Executivo | 11/10/2023 – 17h35min 

 

A Autoridade Nacional de Proteção de Dados (ANPD) participa nesta semana do 

Fórum de Governança da Internet (Internet Govenance Forum – IGF), realizado entre os dias 

08 a 12 de outubro, em Kyoto, no Japão. O Fórum tem o objetivo de reunir, anualmente, 

diversos especialistas para debater questões que envolvam políticas públicas relacionadas 

com a Internet, inspirando decisões políticas, tanto no setor público como no privado.  O 

grupo também tem a intenção de maximizar as oportunidades da Internet e de enfrentar os 

riscos e desafios que se colocam. O painel “Sandboxes for Data Governance: Global 

Responsible Innovation” (Sandboxes para a governança de dados: Inovação global 

responsável), organizado pela Coordenação de Tecnologia e Pesquisa e pela Coordenação 

de Assuntos Internacionais, foi aberto pelo Coordenador de Tecnologia e pesquisa, Thiago 

Moraes. Ele tratou sobre iniciativas de sandbox, enfatizando a necessidade de um debate 

dinâmico sobre o tema. “O nosso objetivo é deliberar sobre estratégias que possam abrir 

caminho para o desenvolvimento de iniciativas de sandbox, que não só estimulem a 

inovação, mas que o façam ao mesmo tempo que defendem os direitos humanos e as 

liberdades fundamentais”, destacou Thiago. O painel contará ainda com a relatoria de Tainá 

Flor, Coordenadora de Assuntos Internacionais. Fonte: ASCOM ANPD  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Novo PAC: “Estamos vendo as portas se abrindo para parcerias estratégicas e 

investimentos”, afirma Juscelino Filho 

Poder Executivo | 11/10/2023 – 17h 

 

Durante o Seminário para Empresas Chinesas no Brasil, o ministro das 

Comunicações, Juscelino Filho, falou sobre as oportunidades para as empresas chinesas 

com a implementação do eixo de inclusão digital e conectividade do Novo Programa de 

Aceleração do Crescimento (PAC). O evento ocorreu na quarta-feira (11), em São Paulo 

(SP). “O eixo de inclusão e conectividade é uma parte essencial de nossa visão para um 

Brasil mais inclusivo, conectado e próspero. Um dos pilares mais importantes é a 

conectividade das escolas públicas. Nossas escolas são o coração da formação de futuras 

gerações, e a parceria com o setor privado para fornecer acesso à internet de alta 

velocidade nas escolas é uma oportunidade única. O acesso à educação de qualidade é um 

dos principais impulsionadores do desenvolvimento econômico e social do país”, destacou 

Juscelino Filho. O ministro explicou que o Novo PAC terá uma série de iniciativas para levar 

conectividade a todos os cantos do Brasil. Dentre elas estão a conectividade de escolas 

públicas e de estabelecimentos de saúde, a expansão das redes 4G e 5G e o 

desenvolvimento de infovias com cabos de fibra óptica. De acordo com o ministro das 

Comunicações, a expansão da infraestrutura em telecomunicações é decorrente das 

obrigações de cobertura previstas no Leilão do 5G. “Ao contrário de outros países que 

simplesmente leiloaram o espectro para o 5G pelo maior preço oferecido, no Brasil 

estabelecemos compromissos de investimento como contrapartida no leilão, que 

corresponderam a mais de 90% dos 47,2 bilhões arrecadados”, disse. Fonte: ASCOM MCom 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Cota do Brasil no FMI pode ser revista, diz Haddad 

Poder Executivo | 13/10/2023 – 12h59min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, afirmou na quinta-feira (12) que a 

diretora-geral do Fundo Monetário Internacional (FMI), Kristalina Georgieva, manifestou a 
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intenção de apresentar um cronograma para a revisão das cotas com que cada país 

emergente, incluindo o Brasil, contribui para o fundo. “Ela [Georgieva] disse querer 

apresentar uma nova fórmula para realinhamento e nos convidou a pensar sobre esta 

possibilidade”, declarou o ministro a jornalistas após se reunir com a diretora-geral do fundo, 

em Marrakech, no Marrocos. A discussão em torno da revisão das cotas dos países-

membros é um dos itens da pauta da reunião anual do FMI, evento que acontece até o 

sábado (14) no Marrocos, e que motivou a viagem do ministro Fernando Haddad. Mais cedo, 

a própria diretora-geral do fundo já tinha dito a jornalistas que acompanham o evento que, 

durante o encontro, espera “avançar nas discussões sobre o aumento dos recursos da cota 

permanente do FMI com o objetivo de chegar a um acordo até o final deste ano”. Fonte: 

InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Haddad defende “multilateralismo do Século 21” em Marrakesh e diz que Brasil 

colocou a casa em ordem 

Poder Executivo | 13/10/2023 – 11h26min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, defendeu, na sexta-feira (13), em 

discurso em Marrakesh, no Marrocos, um “multilateralismo do Século 21”, afirmando que a 

presidência brasileira do G20 no ano que vem buscará a reforma dos organismos 

multilaterais de governança global. Em sua fala na cidade que recebe o encontro atual do 

Banco Mundial e do Fundo Monetário Internacional (FMI), Haddad também afirmou que o 

Brasil colocou a casa em ordem neste ano, com a aprovação pelo Congresso de um novo 

marco fiscal e o avanço de uma proposta de reforma tributária, que tramita atualmente no 

Senado. “Precisamos urgentemente melhorar as nossas instituições financeiras 

internacionais, fazer com que os mais ricos paguem sua justa cota de impostos, tratar do 

problema da dívida em um número crescente de países da África, Ásia e América Latina, e, 

de maneira eficiente, mobilizar recursos públicos e privados para uma economia global mais 

verde e sustentável”, disse Haddad em seu discurso feito em inglês, mas cuja versão em 

português foi divulgada pelo ministério. Fonte: InfoMoney 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Brasil vai obter empréstimo de US$ 1 bilhão com ‘banco dos Brics’ 

Poder Executivo | 12/10/2023 – 12h02min 

 

O Brasil vai obter um empréstimo de US$ 1 bilhão (cerca de R$ 5 bilhões) com o 

Novo Banco de Desenvolvimento (NBD), também conhecido como “banco dos Brics”. O 

contrato deve ser assinado na quinta-feira (12), pelo ministro da Fazenda, Fernando Haddad, 

e a ex-presidente da República Dilma Rousseff, que lidera o NBD. A solenidade acontecerá 

em Marrakesh, no Marrocos, às margens das reuniões anuais do Fundo Monetário 

Internacional (FMI) e do Banco Mundial. Fonte: Canal Rural 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Ministra defende equidade de gênero como forma de retomar crescimento econômico 

Poder Executivo | 11/10/2023 – 17h57min 

 

 A ministra da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI), Esther Dweck, 

apresentou na quarta-feira (11/10) um panorama da situação das mulheres no mercado de 

trabalho brasileiro, bem como medidas de aprimoramento do Governo Federal ao participar 

do Seminário “Economia, Formação, Mercado de Trabalho, Gênero e Diversidade”, 

organizado pelo Cofecon e Corecon-MG. De acordo com a ministra, apesar de haver no país 

um percentual maior de mulheres graduadas em universidades, a disparidade salarial ainda 

segue muito acima da média apresentada pela Organização para a Cooperação e 
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Desenvolvimento Econômico (OCDE). “Elas têm um peso maior naquelas atividades de 

cuidados ou de serviços sociais, como educação e saúde. Há um percentual maior de 

mulheres que se formam em universidades do que homens, mas a gente sabe que isso não 

se reflete no mercado de trabalho”, disse a ministra ao apresentar a mesa temática 

“Equidade de gênero e diversidade: impulsionando a inovação e o crescimento econômico”. 

Em 2012, a média da desigualdade salarial entre homens e mulheres no mundo era de 

13,6%, conforme a OCDE. O percentual diminuiu para 12% no ano passado. No Brasil 

também houve uma redução de 33,4% para 22,6% no mesmo período. Fonte: ASCOM MGISP 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

INFRAESTRUTURA 

 

4 pontos sensíveis da negociação entre Anatel e Aneel sobre a precificação dos 

postes 

Poder Executivo | 11/10/2023 

 

Atendendo a solicitação da Conexis Brasil Digital, o Conselho Diretor da Anatel 

aprovou na terça-feira, 10, a retirada de restrição de acesso aos documentos do processo de 

redefinição da resolução de compartilhamento de postes entre distribuidoras de energia e 

empresas de telecomunicações. Os documentos foram abertos na tarde de quarta-feira. A 

relação traz a minuta da resolução que será apreciada pelo Conselho Diretor da Anatel no 

dia 24, e pelos dirigentes das Aneel em data a ser definida. Traz também uma proposta de 

cálculo de precificação do ponto de fixação que já era conhecida – foi elaborada pela Aneel e 

já tinha sido publicada pela agência das elétricas. Fonte: Tele Síntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Brasil anuncia em reunião da OCDE que irá presidir o Grupo Anticorrupção do G20 

durante o ano de 2023 

Poder Executivo | 13/10/2023 – 09h10min 

 

Em dezembro de 2023, o Brasil assumirá a cadeira da presidência do G20, o grupo 

que reúne as 19 maiores economias do mundo mais a União Europeia. Nesse papel, o Brasil 

adotou o lema “Construindo um Mundo Justo e um Planeta Sustentável”, como sendo a 

diretriz para as diferentes frentes de trabalho do G20 para o ano de 2024.  Nesse contexto, o 

Brasil irá exercer também a presidência do Grupo Anticorrupção do G20, papel que será 

desempenhado pela Controladoria-Geral da União (CGU), com o apoio de outros órgãos 

brasileiros.  Na sexta-feira (13/10), durante a Plenário do Grupo de Trabalho em Suborno 

Transnacional da OCDE, a CGU anunciou que os trabalhos do Grupo Anticorrupção terão 

como tema “o combate à corrupção e o desenvolvimento”.  Na oportunidade, a delegação 

brasileira ainda anunciou o convite aceito pela França para exercer a copresidência do 

Grupo Anticorrupção. Fonte: ASCOM CGU 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Em reunião de parlamentos na Índia, Lira reafirma posição do Congresso brasileiro na 

defesa do meio ambiente 

Poder Legislativo | 12/10/2023 – 14h33min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira, afirmou que o Brasil tem uma 

posição destacada nos diálogos internacionais sobre o meio ambiente, ao discursar na 

quinta-feira (12) no Fórum Parlamentar sobre Estilo de Vida para o Meio Ambiente, em Nova 

Delhi, capital da Índia. Ele participa da 9ª cúpula de presidentes de parlamentos do G20, 
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grupo chamado de P20, do qual assumirá a presidência no sábado. Lira destacou que o 

principal desafio da humanidade é encontrar soluções viáveis que sejam capazes de 

conciliar o crescimento econômico, a inclusão social e a proteção ao meio ambiente. Fonte: 

Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TRABALHISTA 

 

“Contribuição a sindicato é responsabilidade de todos que se beneficiam de 

conquistas”, afirma ministro 

Poder Executivo | 12/10/2023 

 

O Ministro do Trabalho e Emprego, Luiz Marinho defendeu, na segunda-feira (9), a 

necessidade de se garantir que as entidades representativas dos trabalhadores tenham 

estrutura e autonomia para defender suas pautas, beneficiando filiados e não filiados. A 

declaração foi feita durante debate na Comissão de Direitos Humanos no Senado Federal. 

De acordo com Marinho, o governo não defende o retorno da contribuição como era antes da 

“reforma” trabalhista, mas que é preciso criar mecanismo de financiamento dos sindicatos, 

definido por meio de assembleia de cada categoria. O ministro salienta que os trabalhadores, 

associados ou não, se beneficiam das conquistas dos sindicatos e, portanto, precisam 

contribuir com a categoria. “O síndico vem e diz que precisa fazer uma melhoria e reúne a 

assembleia. A assembleia aprova ou não aprova o investimento. Se aprovar, tem rateio. ‘Ah, 

mas eu não quero, não vou pagar, sou contra’ [um morador pode dizer]. Ele pode não 

pagar? Não pode”, disse. Fonte: Diap 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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